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Grazie, Casalecchio

Care cittadine e cari cittadini, in questi 10 anni abbiamo avuto la pos-
sibilità, attraverso questo periodico e il Casalecchio News, di mante-
nere un ulteriore e importante canale di dialogo e aggiornamento.
Questo è l’ultimo editoriale che scrivo sul Casalecchio Notizie. Il pros-
simo 9 giugno, con le elezioni comunali, si concluderanno i dieci lun-
ghi e intensi anni nei quali ho avuto l’onore e il privilegio di essere il 
Sindaco di questa bellissima comunità.
In queste brevi righe non toccherò nuovamente le tematiche affron-
tate in questi anni per la città, le sfide vinte e le problematiche in-
contrate. Allegato a questo Casalecchio Notizie trovate già infatti un 
opuscolo nel quale abbiamo cercato di raccontare, in breve, il nostro 
impegno di questi cinque anni. 
Ritengo invece preziose queste righe per dire un grande e immenso 
GRAZIE.
Grazie, mi permetterete di partire da qui, alle donne e agli uomini che 
lavorano all’interno del Comune di Casalecchio di Reno: il vostro la-
voro è stato fondamentale per affrontare le sfide che ci siamo trovati 
dinnanzi e vincere molte di esse.
Grazie alle Forze dell’Ordine, che lavorano quotidianamente per la 
difesa e la salvaguardia della nostra città e con le quali in questi anni 
ci siamo trovati fianco a fianco all’interno di emergenze inedite. Le 
abbiamo superate, insieme, proprio grazie alla vostra professionalità 
e abnegazione.
Grazie ai nostri educatori, insegnanti, dirigenti e personale scolastico, 
che svolgono per i nostri figli il lavoro più prezioso, sempre con grande 
serietà, disponibilità e competenza. Voi siete la garanzia per la nostra 
comunità di poter scommettere su un futuro migliore.
Grazie allo straordinario mondo delle associazioni, del volontariato 
e del sociale. Se Casalecchio è un luogo solidale, aperto, inclusivo e 
capace di non lasciare mai indietro nessuno e nessuna è anche e so-
prattutto grazie a voi. In questi anni mi avete insegnato che prima si 
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offre un aiuto, e solo dopo, se necessario, si chiede una mano. Un 
insegnamento che non dimenticherò.
Grazie a tutti e tutte coloro che quotidianamente operano nel mondo 
dello sport, della cultura, della tutela ambientale. Insieme abbiamo 
fatto tanto perché il nostro territorio potesse diventare sempre più 
attrattivo e capace di catalizzare presenze, turismo e interesse per le 
opportunità offerte, a livello metropolitano e non solo. 
Grazie al mondo imprenditoriale e alla grande rete del commercio 
di vicinato, presidio instancabile e fondamentale per la città e la sua 
socialità: questi ultimi 5 anni sono stati molto difficili per voi, fra pan-
demia e crisi economica, ma siamo riusciti, talvolta nella diversità di 
vedute ma mai mancandosi di rispetto l’un l’altro, a costruire un gioco 
comune per rilanciare questo settore e valorizzarlo agli occhi dei cit-
tadini e delle cittadine.
Grazie alla mia Giunta, che abbiamo voluto mettere al centro in questa 
foto, che mi ha sopportato e supportato in questi 5 anni. Il mestiere 
del Sindaco è complicato e il rischio di sentirsi solo, davanti alle scelte, 
è sempre alto. Voi avete fatto di tutto perché ciò non avvenisse mai.
Grazie a tutti i consiglieri comunali, di maggioranza, per il sostegno 
e averci accompagnato nel nostro agire, e di opposizione, per averci 
pungolato e stimolato a far meglio.
Grazie a tutti voi, care cittadine e cari cittadini, per essermi stati vicini, 
con una parola, un incoraggiamento, ma anche con le vostre critiche 
e suggerimenti.
Per uno come me, nato e cresciuto a Casalecchio, non poteva esserci 
dono più bello che guidare per 10 anni la propria comunità.
Casalecchio è casa, la casa di tutte e di tutti, ed è proprio la comunità 
che la vive a renderla un luogo straordinario.
Per me il più bello del mondo.

Massimo Bosso
Sindaco di Casalecchio di Reno
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Sono partiti i lavori di riqualificazione ur-
bana di piazza Zampieri, alla Croce di Ca-
salecchio, dove nascerà un nuovo spazio 
verde e di socialità, con luoghi di incontro 
e un innovativo “Rain Garden” (Giardino 
della Pioggia), utile a raccogliere e riuti-
lizzare l’acqua piovana. Come presentato 
alla cittadinanza durante alcuni incontri 
pubblici, l’intervento comprende anche 
una più ampia ridefinizione degli spazi di 
sosta, per residenti e attività commerciali, 
con l’istituzione a senso unico di via Guer-
cino e una strategia per la Croce contro la 
cosiddetta “sosta parassitaria”.
È nell’ambito di questi lavori che il merca-
to settimanale, sito in piazza Zampieri, da 
giovedì 7 marzo si svolge sul controviale 
di via Porrettana tra via Caravaggio e via 
Zampieri. Sempre sullo stesso tratto del 
controviale, da questa settimana sono isti-
tuite in via sperimentale le strisce blu a 
pagamento. L’obiettivo è infatti disincen-
tivare l’utilizzo degli stalli sosta come par-
cheggi scambiatori per chi lascia il veicolo 
tutto il giorno per spostarsi verso Bologna.
In questo modo si favorisce la rotazione a 

Insediata la Consulta della Legalità
Il Comune di Casalecchio di Reno ha istitui-
to, come previsto dal regolamento comunale, la 
Consulta Comunale per la Legalità. Un organismo 
permanente di partecipazione dei cittadini all’am-
ministrazione locale, a tutela delle istituzioni de-
mocratiche, strumento di prevenzione e contrasto a 
comportamenti improntati all’illegalità, a fenomeni 
di stampo mafioso e di criminalità organizzata sul 
territorio che promuove la diffusione della cultura 
della legalità e della cittadinanza attiva e responsa-
bile.
La Consulta è organo propositivo e consultivo del 
Comune e contribuisce alla determinazione delle 
scelte e delle azioni di governo con l’espressione di 
proposte e pareri.
Nello specifico:
a) promuove, favorisce e concorre alla proposizione di molte-
plici e diverse iniziative tese a favorire sul territorio, soprattutto 
nei luoghi formativi e di aggregazione, la più ampia educazione 
all’attività civica, la cultura della legalità e lo sviluppo di mag-
giori livelli di correttezza dei comportamenti dei cittadini;
b) collabora con l’Amministrazione Comunale all’elaborazione 
e programmazione delle iniziative nel settore della sicurezza 
e tutela del cittadino e della cosa pubblica, con particolare ri-

guardo alla promozione della cultura della legalità;
c) studia e approfondisce le forme d’illegalità tradi-
zionali ed emergenti, nonché le forme di prepoten-
za sociale, presenti sul territorio;
d) attenziona i settori a maggior rischio di infiltra-
zione mafiosa e criminale in genere;
e) dialoga con le forze dell’ordine per approfondire 
tematiche specifiche;
f) si pronuncia sulle questioni che gli organi istitu-
zionali del Comune ritengano opportuno sottopor-
le, esprimendo pareri non vincolanti. 
 
La Consulta per la legalità è composta da: il Sin-
daco, o suo delegato, in qualità di Presidente; il 

Presidente della Commissione Affari Istituzionali di controllo 
e garanzia; l’Assessore/i competente/i per materia;
i rappresentanti o loro sostituti di associazioni e altri soggetti 
giuridici attivi su tali tematiche, associazioni di categoria e 
organizzazioni sindacali (Cgil, Cisl, Uil, Confesercenti, Cna, 
Libera, Avviso Pubblico, Anpi, Percorsi di Pace).

La Consulta si riunisce almeno una volta all’anno, nonché 
ogni qualvolta se ne ravvisi l’opportunità o la necessità ed 
esprime pareri e proposte particolari e generali.

Via alla rigenerazione urbana alla Croce
Modifiche a sosta, viabilità e al mercato settimanale

beneficio di attività e residenti. Le attività 
commerciali e i proprietari degli immobili 
prospicienti al controviale hanno diritto a 
un pass per la sosta da ritirare in Munici-
pio. Di seguito, in sintesi, le date e le in-
formazioni sulle principali modifiche alla 
viabilità e alla sosta nella zona.

Piazza Zampieri
Da lunedì 4 marzo
Chiusura di piazza Zampieri per l’avvio dei 
lavori di riqualificazione, lasciando aperta 
la strada lato civici pari. La sosta è parzial-
mente consentita. Poiché il lavoro inte-
ressa anche importanti infrastrutture da 
collocare nel sottosuolo, non è possibile 
intervenire per stralci sulla piazza. Duran-
te i lavori si cercherà di garantire la circola-
zione tra via Zampieri e via Carracci com-
patibilmente con le esigenze di cantiere e 
sicurezza.

Mercato settimanale degli ambulanti
Da giovedì 7 marzo
Il mercato del giovedì si è spostato da piaz-
za Zampieri al controviale di via Porrettana 

compreso tra via Caravaggio e via Zampie-
ri. Divieto di sosta con rimozione forzata 
tutti i giovedì dalle 6.00 alle 14.00.

Sosta a pagamento
Da lunedì 11 marzo 
Operative, in via sperimentale, le strisce 
blu a pagamento nel controviale di via 
Porrettana compreso tra via Caravaggio e 
via Zampieri.
Le abitazioni e le attività commerciali pro-
spicienti l’area di mercato (Via Porrettana 
ai civici 44, 46, 48, 48/2, 50, 50/2, 52, 56, 
58, 58/2, 60,60/3, 60/4, 62, 62/2, 62/3, 
62/5, 64, 64/2, 64/3, 66, 66/2,66/3, 66/4, 
68, 68/2, 68/3, 70, 70/2, 70/3, 70/4; via 
dei Carracci ai civici 2, 4, 8, 60/2; via Cara-
vaggio ai civici 1 e 1/2) possono rivolgersi 
in Comune per il ritiro del pass sosta.

Il cantiere potrebbe subire variazioni, per 
aggiornamenti consultare il sito del Comu-
ne di Casalecchio e la segnaletica sul posto.
Info:
lavoripubblici@comune.casalecchio.bo.it
tel. 051 598111, interno 9109.
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La scomparsa il 21 dicembre del prof. Pier Luigi Chierici, già Pre-
side dei Licei Copernico e Righi di Bologna e Giordano Bruno di 
Budrio, insegnante di Lettere e Storia nonché dirigente scolastico, 
lascia un vuoto incolmabile nella comunità casalecchiese perché 
per tanti anni ha davvero espresso genuina passione per la storia 
del “suo” Comune, in quanto nato a Casalecchio di Reno il 31 ago-
sto 1939 a Villa Tinti e figlio di Pio Chierici discendente da uno dei 
rami della famiglia Chierici che per 200 anni sono stati i custodi 
della Chiusa di Casalecchio. 
Negli anni Settanta dà vita, insieme ad altri cultori del territorio 
quali Vincenzo Paioli, la maestra Marisa Venturi Caracci ed il gior-
nalista Arnaldo Frascaroli, a Il Ponte, primo periodico di divulga-
zione storica che fa conoscere tanti aspetti della vita del paese in 
modo semplice ed accattivante, avvicinando anche gli scolari alle 
vicende ed ai luoghi casalecchiesi. 
È del 1994 l’inizio della sua collaborazione con l’Amministrazio-
ne, allorché pubblica sul periodico comunale il primo di una ap-
prezzatissima serie di 98 articoli, accomunati nel titolo Storia di 
un paese senza storia: la storia ritrovata in cui narra luoghi, vite 
e vicende di Casalecchio dalla preistoria al XXI secolo ed in cui 
emergono anche le sue conoscenze di economia, diritto e bota-
nica. 
Con grande lungimiranza nel 1995 crea il Lunario Casalecchiese, 
giunto quest’anno alla trentesima edizione, in cui immagini inedi-
te o rare del territorio sono corredate da belle didascalie, spesso 
arricchite da testimonianze dei cittadini. Da molti anni la presen-
tazione del Lunario si svolge in occasione della Festa di San Mar-
tino ed è entrata fra gli appuntamenti più attesi dai casalecchiesi. 
La competenza e l’amore del prof. Chierici per Casalecchio emer-
gono dalle molte pubblicazioni da lui integralmente o in parte cu-
rate, fra le quali Casalecchio di Reno : una citta, la sua storia, la 
sua anima (2003) Lo scorrere dell’acqua. La Chiusa e il Canale di 
Reno (2010), la Guida alla visita della Chiusa di Casalecchio ed 
al primo tratto del Canale di Reno (2011) e, Quando i bolognesi 
avevano un lido a Casalecchio di Reno (2020) presentati in occa-
sioni pubbliche molto partecipate. 
L’importanza di Casalecchio come nodo cruciale della viabilità 
viene illustrata dal prof. Chierici con diversi contributi pubblicati 
nella collana dei Quaderni di San Martino (La via della Cavera 
ed Il sentiero dei Bregoli), pubblicati nella collana dei Quaderni 
di San Martino a cura di Casalecchio Insieme Pro Loco (La via della 
Cavera ed Il sentiero dei Bregoli), e in La strada ferrata a Casalec-
chio di Reno (2012). 

Il ricordo del prof. Pier Luigi Chierici
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Altri contributi importanti sono quelli a tema religioso dedicati ai 
luoghi di culto del territorio ed alle figure di San Martino e di San 
Sebastiano, rispettivamente Patrono e Santo Ausiliatore di Casa-
lecchio, dei quali ha rinnovato la devozione ed il forte legame con 
la comunità. Nel 2004 partecipa alla giornata di studi celebrati-
va per il bicentenario della nascita del Comune di Casalecchio di 
Reno (19 gennaio 1804 - 19 gennaio 2004) e negli Atti della gior-
nata figura il suo importante contributo I confini territoriali del 
Comune di Casalecchio nel loro sviluppo storico, frutto di una 
puntuale ed approfondita analisi dei documenti presenti nell’Ar-
chivio Storico Comunale e che illustra le trasformazioni territoriali 
dal Vicariato al moderno Comune. 
Nel 2013 presso la Cà dla Scàlatta, luogo fra i più caratteristici 
di Casalecchio e a lui particolarmente caro, viene consegnato al 
Prof. Chierici il premio Gianni Magni, riconoscimento conferito 
ai casalecchiesi meritevoli capaci di valorizzare e dare lustro alla 
nostra cittadina. 
Lo ricordiamo, quindi, con riconoscenza e rispetto, sempre pre-
sente alle numerose iniziative inerenti il territorio e capace di illu-
strarne la storia in modo semplice, ma ricco di dettagli, aneddoti 
e curiosità che solo la sua grande competenza e memoria era in 
grado di proporre, interessando e coinvolgendo anche quelle che 
definiva “le nuove generazioni”, il futuro della nostra Comunità.

Massimiliano Neri
Biblioteca comunale “Cesare Pavesi”
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Il Centro per le Famiglie dell’Unione Reno Lavino Samoggia è un 
servizio finalizzato al sostegno di tutte le famiglie che vivono o pro-
gettano l’essere genitori, attraverso interventi e azioni di accompa-
gnamento e supporto di fronte ai piccoli e grandi passaggi che ogni 
nucleo può trovarsi ad affrontare.
Da febbraio sono partite nuove azioni di orientamento alla geni-
torialità, realizzate in collaborazione con la Pediatria Territoriale, il 
Consultorio Familiare, l’U.O. Assistenza Ostetrico Ginecologica, la 
Cooperativa Sociale Tatami, l’Istituto Minotauro e la Cooperativa 
Sociale Nuove Generazioni. Tutte le proposte sono gratuite e rivol-
te a genitori residenti nei 5 Comuni dell’Unione.

PER NEOGENITORI
l “IL TE’ DELLE 10”: dedicato ai genitori per affrontare insieme le 
insicurezze più frequenti nei primi mesi di vita dei/lle figli/e, presso 
ludoteca “La Ducentola”, Via Cellini 2 a Zola Predosa.
Appuntamenti periodici mensili condotti da esperti diversi su: 
- allattamento, svezzamento, ritmo sonno/veglia, pianto notturno, 
varie fasi dei primi mesi di vita con Valeria Lodi, Ostetrica ASL (per 
genitori di bambini/e da 0 a 12 mesi); 
- gelosia, rabbia, sfide e capricci, le regole che servono, fase del no, 
prime autonomie, bisogni dei bambini e stili educativi con Graziel-
la Bartolini e Giorgia Simoni, pedagogiste del Centro (per genitori 
di bambini/e da 1 a 3 anni);
- vaccinazioni in età pediatrica, abitudini alimentari, in viaggio col 
bebè, prevenzione incidenti domestici e sicurezza a casa, salute al 
nido e in comunità con le dottoresse della Pediatria Territoriale - 
ASL (per genitori di bambini/e da 0 a 3 anni).
l SPAZIO 0/12 MESI: spazio di aggregazione e confronto, ascolto 

Un panchina blu contro il bullismo
“Non è grande chi ha bisogno di farti sentire piccolo”
È il primo di tanti messaggi che popoleranno la Panchina Blu 
contro il bullismo e il cyberbullismo, inaugurata il 7 febbraio 
nell’area verde a fianco delle scuole medie Moruzzi, a Ceretolo. 
La panchina blu è la conclusione tangibile del percorso sul 
bullismo realizzato da alcune classi delle Moruzzi, in collabo-
razione con il Consiglio Comunale dei Ragazzi e delle Ragazze 
del Comune di Casalecchio di Reno. Un percorso, coordinato e 
guidato da Open Group, che attraverso laboratori, infografiche, 
giochi di ruolo e soprattutto peer-education (educazione tra 
pari, ovvero contenuti ideate dagli studenti per i loro coetanei), 
ha approfondito il tema del bullismo sotto vari punti di vista.
“Il lavoro iniziale è partito qualche anno fa - spiega la facilita-
trice del CCRR Isabella Marenzi -, perché il tema del bullismo 
viene trattato ogni anno nell’ambito del CCRR per sensibiliz-
zare i ragazzi. Nel mese di febbraio in occasione della giornata 
dedicata alla lotta a bullismo e cyberbullismo, cerchiamo 
sempre di fare lavori specifici a tema. Siamo partiti da slide sul 
fenomeno, realizzate assieme ai ragazzi, per poi continuare con 
un video informativo con le voci dei ragazzi stessi, ma anche 

un fumetto, che è ancora in fase di realizzazione. Quest’anno 
abbiamo creato anche del materiale per attività di gioco di ruo-
lo: delle carte-personaggio per ogni “attore” del bullismo, dalla 
vittima al bullo, senza dimenticare i compagni, gli insegnanti e 
gli altri adulti di riferimento”.
Matteo Frascà e Giulia Petti sono tra i ragazzi del CCRR che 
hanno lavorato attivamente al progetto, mettendo a disposizio-
ne dei propri compagni di classe e di altre scuole il materiale 
realizzato. “Ci siamo divisi in due gruppi - spiega Giulia -. Il 
primo si è occupato di realizzare un video, mentre io e altri 
compagni abbiamo creato dei cartelloni che sono diventati 
un’infografica sul bullismo”. “Per chiudere questo percor-
so - aggiunge Matteo - abbiamo avuto l’idea di dipingere una 
panchina di blu (colore ufficiale della lotta al bullismo; ndr) su 
cui abbiamo voluto scrivere anche un pensiero, che speriamo 
sia il primo di una lunga serie”.
Tutti i materiali e le fasi del percorso fatto dai ragazzi sono stati 
presentati il 7 febbraio, dopo l’inaugurazione della panchina 
blu e sono disponibili sul blog del Consiglio Comunale dei 
Ragazzi e delle Ragazze: ccrrcasalecchiodireno.blogspot.com

Centro per le Famiglie: tante nuove iniziative
rivolte a genitori, bambini e ragazzi

reciproco, supporto e condivisione dedicato a neomamme e ne-
onati, a cura delle psicologhe della Coop Sociale Tatami presso: 
Ludoteca di Calcara di Valsamoggia, Nido Zebri di Casalecchio di 
Reno e Mandria di Zola Predosa. Necessaria l’iscrizione.
l PERCORSI PER CRESCERE - MASSAGGIO INFANTILE: ciclo di in-
contri di massaggio infantile rivolti alle mamme e ai neonati (da 1 a 
8 mesi), condotti da esperti della Cooperativa Tatami presso il Nido 
Girasole di Sasso Marconi e in altre sedi da definire. Necessaria 
l’iscrizione.
l PROGETTO “A CASA INSIEME” - Un’ostetrica a domicilio per 
i neo-genitori: visita gratuita post parto da parte di un’ostetrica 
direttamente a casa, per fornire consigli sull’allattamento e sug-
gerimenti nell’accudimento e nella cura del bambino. In collabora-
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zione con il Distretto RELASA e l’Assistenza Ostetrico Ginecologica 
dell’Azienda USL di Bologna.
Per prenotare la visita: acasainsieme@ausl.bologna.it

PER RAGAZZI/E (SPORTELLI DI ASCOLTO) 
l “PUNTO E BASTA”: Sportello di orientamento, ascolto e contra-
sto ad ogni tipo di discriminazione per adolescenti, genitori e do-
centi. Lo spazio è rivolto a ragazzi/e della fascia 12/18 anni, per of-
frire loro un’opportunità educativa e accompagnarli nel percorso di 
conoscenza della propria identità, trovare strategie per esprimere 
se stessi e per la prevenzione/riduzione di fenomeni di isolamento 
sociale e stress emotivo nella fase dell’adolescenza. Un aiuto per 
conoscere e riconoscere le discriminazioni di genere, culturali, raz-
ziali, sociali e sulle abilità. Lo sportello è rivolto anche a genitori, 
insegnanti ed educatori, quale spazio di confronto su tematiche 
legate alle scelte, identità e discriminazioni di ogni genere, per pro-
muovere il benessere emotivo degli adolescenti e sostenere il loro 
percorso di crescita. Si accede su appuntamento.
l SPAZIO D’ASCOLTO INDIVIDUALE: volto alla promozione del be-
nessere emotivo, affettivo e relazionale per ragazzi/e 12-22 anni. 
Lo spazio è condotto da una psicologa che si occupa anche di 
affiancarli/e nell’orientamento verso le scelte legate a percorsi sco-
lastici e formativi o ad attività ricreative, sociali e del tempo libero. 
Si accede su appuntamento.

PER I GENITORI
l “10 RISORSE PER EDUCARE” : in collaborazione con l’Associazio-
ne Life Skills Italia, è un’iniziativa formativa per i genitori sul tema 
delle “life skills” e l’intelligenza emotiva, per approfondire l’impat-
to significativo e ormai riconosciuto che hanno sul benessere dei 
bambini/e e dei ragazzi/e come mezzo per instaurare buone rela-
zioni e fronteggiare più adeguatamente le sfide della vita quotidia-
na, a casa, con i coetanei, a scuola e nel lavoro. L’incontro si terrà il 
21 marzo in via del Fanciullo 6 (iscrizione obbligatoria). 
l “UN AVVENTURA IN CITTÀ”: in ogni Comune dell’Unione da 
marzo a maggio, in collaborazione con Nuove Generazioni, saran-
no proposte alle famiglie (genitori e figli della fascia 5/11 anni) 

attività per valorizzare l’aspetto della condivisione e dello “stare 
insieme” in contesti aggregativi e di socializzazione, per promuove-
re stili di vita sani e corretti. Si tratta di iniziative ricreative e aggre-
gative, passeggiate nei parchi, orienteering, escape room, caccia al 
tesoro e laboratori di riciclo/bricolage. Tutte le proposte saranno 
caratterizzate dall’approccio esperienziale, l’elemento naturale, il 
movimento e la condivisione con altri bambini/ragazzi e genitori. 
In ogni singolo Comune saranno calendarizzate a breve tre iniziati-
ve alle quali sarà possibile accedere su iscrizione.

Tra febbraio e marzo si è svolto anche il percorso “LE DIFFICOLTÀ 
DI APPRENDERE IN ADOLESCENZA: TRA COMPORTAMENTI OP-
POSITIVI E RITIRO SOCIALE”: una conferenza online per genitori 
di pre-adolescenti e adolescenti di 10-18 anni organizzata in col-
laborazione con l’Istituto Minotauro, per accompagnare e orien-
tare i genitori verso una maggiore consapevolezza delle criticità e 
peculiarità dell’adolescenza e delle problematiche educative più 
frequenti in questa fase della crescita. Al termine della conferenza 
è stato avviato un laboratorio esperienziale di gruppo per genitori.

Per maggiori info sulle attività e progetti del Centro per le Famiglie, 
in corso o in via di definizione, telefonare al 051.6161627 oppure 
scrivere a centroperlefamiglie@unionerenolavinosamoggia.bo.it
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Mandato 2019/2024:
sfide inattese, traguardi raggiunti
Stanno giungendo al termine i 10 anni di guida 
del Sindaco Massimo Bosso, e non è semplice 
descrivere in poche righe il mandato che sta per 
concludersi, contraddistinto da sfide inattese ma 
anche da traguardi raggiunti, che non possiamo 
che definire storici.
Impossibile non partire dai lunghissimi mesi segnati dall’emergen-
za pandemica da Covid-19 che, per oltre 700 giorni, ha obbligato 
tutti noi a ridefinire le priorità. Un periodo molto difficile, ma che 
ha messo in evidenza la tenacia, la coesione e il grande cuore della 
comunità di Casalecchio.
Immediatamente si è attivata la rete di Protezione Civile, delle As-
sociazioni, del commercio, del mondo sociale e della scuola, tutte 
unite per far sì che nessuno potesse rimanere indietro.
L’Amministrazione ha coordinato le migliori forze, supportata da 
un Consiglio Comunale che, ci teniamo a dirlo, si è dimostrato uni-
to anche fra le diverse forze politiche, in una comunione di intenti.
Non sono poi mancati altri ostacoli da superare: dai 10 ordigni 
bellici rinvenuti, con l’evacuazione di oltre 13.000 cittadini, l’emer-
genza legata all’alluvione fino alle conseguenze energetiche ed 
economiche dello scoppio del conflitto bellico in Ucraina.
Sfide inedite davanti alle quali ci siamo fatti trovare pronti e vicini 
alla comunità per il raggiungimento di obiettivi attesi da tanti anni.
Prima di tutto l’avvio del cantiere del primo stralcio della Nuova 
Porrettana, che entro quest’anno arriverà a conclusione e andrà 
a risolvere lo storico problema del congestionamento del traffi-
co cittadino, della riduzione del rumore e del miglioramento della 
qualità dell’aria. Un’opera che in alcune fasi ha creato (o sta cre-
ando) puntuali criticità alla cittadinanza, rispetto alla quale come 

gruppo del Partito Democratico siamo sempre stati disponibili al 
dialogo e all’ascolto. Così come avvenuto in altri cantieri di fonda-
mentale importanza, come la riqualificazione del Ponte storico sul 
Reno, del Ponte di Pace e la riqualificazione della Piazzetta Zam-
pieri, ora in corso.
Grandi opere affiancate alla cura e manutenzione della città e del 
verde, con interventi mirati alla messa in sicurezza per gli uten-
ti deboli della strada e alla riqualificazione degli edifici pubblici e 
delle scuole, con l’avvio del cantiere per il nuovo nido d’Infanzia 
Zebri alla Croce di Casalecchio.
Per la comunità del futuro ha trovato corpo una più ampia politica 
di progettazione e programmazione, basti pensare alla definizione 
del nuovo Piano Urbanistico Generale, che si pone l’obiettivo di 
ridisegnare la città a consumo di suolo zero, la valorizzazione del 
paesaggio e la mitigazione degli impatti ambientali. 
L’impegno nel presente ha sempre tenuto conto della Casalecchio 
del futuro, mantenendo l’alto livello di offerta di welfare sociale e 
sanitario, garantendo servizi e opportunità ai più fragili con l’in-
tegrazione di agevolazioni e nessun aumento dei contributi, ma 
anche scommettendo sulle nuove generazioni. In questa direzione 
va l’impegno per il mantenimento del livello di copertura dei nidi 
d’infanzia, che vede Casalecchio oggi ai primi posti a livello metro-
politano, con l’attivazione di ulteriori 25 posti disponibili. E anco-
ra, per il mondo giovanile, attraverso un nuovo modello di centro 
giovanile diffuso e percorsi di educativa di strada, in sinergia con i 
centri commerciali Gran Reno e Meridiana.
L’offerta culturale si è costantemente ampliata con le iniziative del 
nostro Teatro Laura Betti, della Casa della Conoscenza, della Casa 
per la Pace e di Casa Nena, vero nuovo elemento catalizzatore. Si 
è poi rafforzata la ricchissima rete del mondo sportivo, che confer-
ma Casalecchio come punto di riferimento per tutta l’area Metro-
politana con oltre 100 discipline sportive e 13.000 praticanti, cir-
ca la metà proveniente da fuori città, ma anche nei grandi eventi 
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come Il Giro dell’Emilia, La Coppa Davis e tanto altro.
Una città attenta a perseguire una maggiore sicurezza di comunità, 
attraverso l’installazione di un centinaio di telecamere e investi-
menti per il rafforzamento della Polizia Locale e della Caserma dei 
Carabinieri, che nei prossimi mesi vedrà l’importante trasforma-
zione in Compagnia; si aggiungono gesti mirati a combattere pre-
giudizi e violenza: dalle panchine simbolicamente colorate contro 
la violenza sulle donne, il bullismo e le discriminazioni di genere, 
alla scelta, voluta fortemente dal nostro Gruppo, di proseguire 
nell’intitolazione di sempre più spazi pubblici a figure femminili. 
Questi sono solo alcuni dei tanti risultati ottenuti che, nonostante 
le sopra citate difficoltà, siamo comunque riusciti a portare a casa, 
tenendo sempre sotto controllo il bilancio comunale.
Si conclude un ciclo e se ne apre uno nuovo, consapevoli dei tanti 
cambiamenti che avverranno nei prossimi anni siamo pronti a co-
gliere le nuove sfide e a scrivere una nuova pagina per il futuro di 
Casalecchio.
Ci sarà un rinnovo negli incarichi dei Consiglieri: per alcuni termina 
il percorso istituzionale, impegnativo ma gratificante, di conoscen-
za e di crescita anche personale, che ha innestato un’attenzione 
speciale per la nostra città che non svanirà certamente con il deca-
dimento del ruolo ma sarà sempre motivo, da cittadini, a mante-
nere uno sguardo al bene comune.

Gruppo Consiliare PD

E’wiva Casalecchio: 5 anni di consiglio comunale
Quelli che stanno per concludersi, sono stati 5 
anni impegnativi, a causa della pandemia e della 
conseguente crisi economica. Nonostante tutto, 
crediamo che nel complesso Casalecchio abbia 
saputo riprendersi, anche se chi amministra deve 
mantenere sempre alta l’attenzione, soprattutto 
nei confronti delle fasce più deboli della popolazione.

La nostra città sta cambiando molto, e sappiamo che questi sono 
anni complessi, visti i tanti cantieri, ma si tratta di un periodo di 
transizione. La Nuova Porrettana non sarà la panacea di tutti i mali, 
ma è innegabile che il traffico di attraversamento che Casalecchio 
sopporta è uno dei principali problemi della città. In seguito, potre-
mo pensare ad una città che restituisca spazio alle persone, anche 
se su questo aspetto si può intervenire già prima in diversi punti 
della città (pensiamo, ad esempio, a progetti di strade scolastiche, 
o al progetto approvato di piazza Zampieri). Durante i dibattiti in 
consiglio, abbiamo sempre sottolineato l’importanza del trasporto 
pubblico locale (Tpl), che va reso il più appetibile possibile, anche 
perché Casalecchio ha grande potenziale in questo senso (abbiamo 
già due linee ferroviarie e svariate linee di autobus, e se arriverà il 
tram tanto meglio). Sul piano della mobilità attiva, abbiamo colla-
borato con alcune associazioni per diffondere un questionario sulle 
abitudini di chi si sposta in bici a Casalecchio, per avere contezza 
delle maggiori criticità, e abbiamo seguito con interesse il percor-
so di “Bologna città 30”. Rimanendo sui temi ambientali, in questi 
anni abbiamo sostenuto senza timore il metodo porta a porta per 
la raccolta rifiuti, non perché fossimo ciechi davanti alle criticità, 
ma perché è tra i metodi che garantiscono una maggior quantità e 
qualità della raccolta differenziata, ed è per questo che crediamo 
necessaria una ripresa del confronto con la cittadinanza, per infor-
mare la popolazione in maniera più capillare e “ripassare” le buone 
abitudini. Sappiamo che anche sui temi urbanistici si discute molto 
tra i cittadini, visti i molti progetti sul nostro territorio. Non è sem-
plice districarsi tra i diritti dei privati (che spesso risalgono a vari 
anni fa) e l’interesse della collettività, che crediamo vada tutelato il 
più possibile. In questi anni abbiamo sostenuto ciò che è stato por-
tato avanti dall’amministrazione comunale, consapevoli che non 
sempre si è riusciti ad ottenere la soluzione migliore. Se sarà possi-
bile correggere il tiro in alcune situazioni crediamo sia giusto farlo. 
Per quanto riguarda il Welfare, abbiamo sempre sottolineato come 
i buoni servizi presenti sul nostro territorio vadano mantenuti e po-
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tenziati, soprattutto nell’ottica di una popolazione sempre più an-
ziana. Negli ultimi mesi abbiamo avuto una bella novità con l’aper-
tura di un Centro Assistenza Urgenza (CAU) presso la nostra Casa 
della Salute. Abbiamo presentato, con voto favorevole delle forze 
di maggioranza, una risoluzione per chiedere sostegno alla sanità 
pubblica e uno studio di fattibilità per capire se la Casa della Salute 
possa accogliere anche posti letto per degenze di media o lieve en-
tità, diventando così uno dei cosiddetti Ospedali di Comunità pre-
visti dalla Regione. Sul fronte dei servizi alle famiglie e di tutto ciò 
che ruota intorno al mondo scolastico, il nostro territorio è tra i più 
attrezzati. Il lavoro con la Regione per far diminuire le rette dei nidi 
è stato costante, e le iniziative a supporto dei genitori non manca-
no. Ci piace sottolineare anche l’apertura della Ludoteca del Sole, 
un nuovo spazio rivolto all’infanzia di fianco all’Emporio Solidale.
Chi scrive è consapevole del fatto che Casalecchio sia una città 
molto adatta alle famiglie ma che ancora non ha trovato il modo 
di coinvolgere alcune fasce della popolazione giovanile. In questo 
caso parlo a titolo personale, poiché uno dei motivi che mi aveva 
portato a candidarmi in consiglio era stato quello di portare in con-
siglio comunale le istanze di quella fascia di popolazione casalec-
chiese. Passati questi anni, mi rendo conto che la mia azione non è 
stata così efficace, e che rimane ancora da fare.
Come gruppo consiliare abbiamo portato nel dibattito anche que-
stioni che andavano oltre Casalecchio: ad esempio, abbiamo fatto 
interventi sulla vicenda di Patrick Zaki, sull’immigrazione lungo la 
rotta balcanica, su quello che sta avvenendo in Palestina, sul con-
trasto al gioco d’azzardo, sulle questioni di genere e della comunità 
LGBTQ+. Per noi occuparsi di Casalecchio e occuparsi del mondo 
non sono due concetti in contrapposizione.
Per concludere, auguriamo a chiunque siederà nel prossimo consi-
glio comunale di contribuire, attraverso il dibattito e la discussione, 
al miglioramento della città, poiché è anche attraverso le discus-
sioni e, perché no, il sano conflitto, che si riesce ad arrivare alle 
soluzioni migliori.

Samuele Abagnato
Capogruppo consiliare E’wiva Casalecchio

Coraggio, Casalecchio
La Casalecchio di oggi è molto lontana da quella 
piccola Parigi che le Giunte di qualche decennio 
fa cercavano di dipingere ai cittadini. Il pennel-
lo della realtà si scontra con quello di dieci anni 
di mandato della Giunta Bosso che ha arrancato 
senza alcuna prospettiva, senza un progetto pa-
ese, senza alcuna preparazione a governare una comunità e un 
territorio.
Casalecchio, in questi dieci anni, è andata avanti per forza di iner-
zia, tra lavori malfatti e poi rifatti, partite edilizie iniziate lonta-
no che hanno trovato il loro compimento, vd ex Samantha, ex 
Norma, ex Argenteria, ex Asl... per citare solo le più evidenti. E 
poi c’è lui, lo scandalo più evidente, l’ex Pedretti che ancora gia-
ce, dopo decenni, in una ferita in pieno centro pedonale e che è 
aumentato ancora di un piano (partì da 6 piani ora è a 9) e che 
sarà una colata di cemento, pietra tombale sull’armonia estetica 
di un Comune che si va posizionando tra quelle periferie, terra di 
palazzinari, delle grandi città, l’incapacità amministrativa si evi-
denzia nei servizi in calo, ancora dipinti come un’eccellenza ma di 
fatto sommersi dalle difficoltà di gestione e dalle scelte confuse, 
e così ci ritroviamo i servizi socio assistenziali in evidente affanno, 
la raccolta differenziata che è indecente e mette in difficoltà la 
Giunta che comunque nega i troppi disservizi, centri sociali senza 
controllo e considerati alla stregua di sezioni di partito. La nota 
tragica del commercio, su cui noi nel programma elettorale del 
2019 avevamo posto molta attenzione e che negli anni abbiamo 
sempre evidenziato come una imminente sofferenza, è arrivata 
alla resa dei conti. Negozi storici che chiudono, un sistema eco-
nomico che si avvia all’impoverimento e che si vende ai cinesi. E 
questo cambio di passo non va minimamente sottovalutato. Né 
va dell’identità della nostra città.
Siamo diventati la città dei paletti, dissuasori di sosta, piazzati 
ovunque come fossero coriandoli, anche dove non servono, an-
che dove contribuiscono ad abbruttire i quartieri.
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E non ci aspettano anni facili perché i grandi cantieri continueran-
no ad investire la città come uno tsunami.
E non possiamo permetterci di girarci dall’altra parte rispetto 
all’ambiente sociale perché le baby gang, che a Casalecchio paio-
no aver trovato un comodo luogo di incontro, sono il sintomo di 
future generazioni alla ricerca di identità e siamo noi, comunità 
educante, che dobbiamo dare risposte e un Ente locale non può 
tacere. E le risposte non sono il centro giovanile, gestito senza 
progetto e in anarchia.
Un successo attribuiamocelo: dopo aver insistito tanto per l’in-
cremento della Caserma dei Carabinieri, per la quale venne anche 
l’On Gasparri investendo del tema il riluttante Governo Conte, 
oggi la Giunta annuncia di aver dato seguito a quelle trattative 
e di attendere la Caserma. Allora avevamo ragione quando de-
nunciavamo un problema sicurezza, il sotto organico delle Forze 
dell’Ordine. 
Non possiamo permetterci di continuare a guardare la nostra co-
munità come spettatori.
È il momento dell’impegno.
E nel momento delle scelte ci ritroviamo con due candidati sin-
daci della sinistra, in un evidente scontro tra correnti politiche, 
sintomo del perdurare dell’assenza di responsabilità politica. 
Casalecchio esige impegno. Ora o sarà troppo tardi.

Erika Seta e Mirko Pedica
Gruppo Centrodestra x Casalecchio

Casalecchio che cambia
Il mandato amministrativo sta volgendo al termi-
ne, sono stati anni difficili, dal Covid agli eventi 
climatici, dalla crisi della viabilità alla pianifica-
zione urbanistica, dalla sicurezza alla gestione 
dei servizi sono stati numerosi gli aspetti della 
gestione pubblica che sono stati trattati da que-

sta amministrazione uscente con un approccio non maturo, tal-
volta non imparziale e spesso senza ascoltare la cittadinanza e le 
necessità rappresentate più volte dai gruppi di minoranza in tutte 
le sedi opportune.
Tematiche affrontate in modo inadeguato, come la strada a fian-
co dell’Ex-Samantha (Osteria di San Biagio - via Bolsenda), strada 
prima venduta poi non mantenuta ad uso pubblico, o l’ex-mutua 
di via Garibaldi nella quale la facciata che era stata promessa si-
mile a quella precedente per motivazione storica è stata comple-
tamente modificata, snaturando tutta la zona.
In via Fanin è stato costruito un manufatto quando era prevista 
una strada di collegamento con la Nuova Bazzanese; cambiamen-
ti che sono andati a vantaggio di pochi invece che della collet-
tività, per non parlare degli aiuti a volte elargiti a organizzazio-
ni “più amiche di altre” al fine di salvarle dai debiti, dai mutui o 
dalle manutenzioni.
Nell’area del Palasport abbiamo scoperto un terreno che non pa-
gava l’IMU consentendo al Comune di recuperare quasi 800mila 
euro.
Occasioni perse, come la mancata realizzazione di parcheggi sot-
terranei alla Croce e una visione miope dello sviluppo urbanistico, 
con poco rispetto del paese e di chi lo abita.
Il giardino di via Morandi a Ceretolo non ha mai visto la luce in 
spregio a tutto quello che era stato deliberato in Consiglio comu-
nale.
Siamo ancora in tempo per salvare la città dalla costruzione di 
una torre di nove piani al Pedretti, così come siamo ancora in 
tempo a salvare l’intero territorio dai progetti di edificazione di 
centinaia di appartamenti troppo vicino al Reno. 
Questa amministrazione ha perso di vista sia la programmazione 
del futuro della comunità che la gestione del quotidiano e la ma-
nutenzione degli spazi e dei beni di pubblica utilità.
Marciapiedi, strade, gestione del verde pubblico, il cimitero, la 
regimentazione delle acque pluviali, l’abbandono e l’incuria di 
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alcuni spazi comuni e la bandiera bianca di resa verso la raccolta 
differenziata sono sotto gli occhi di tutti.
A giugno avremo la possibilità di cambiare: la Lista Civica Casalec-
chio di Reno è pronta e con noi tante persone che vogliono una 
Casalecchio migliore.

Lista Civica Casalecchio

GAME OVER 
Sembra ieri quando decisi di candidarmi, nella 
primavera del 2019, con l’intento di dare voce al 
mio quartiere Arcobaleno, bistrattato e martoria-
to da scelte infauste applicate dalle precedenti 
legislature. Decisi di farlo senza troppa convin-
zione, iscrivendomi al Movimento 5 stelle perché 
era l’unica forza che proponeva diverse misure allineate al mio 
pensiero. Confesso che non avrei mai creduto di essere eletto e, 
invece, a causa del ritiro di una candidata davanti a me per nume-
ro di voti, fui designato. A quel punto non mi tirai indietro e decisi 
di proseguire con questa nuova esperienza, in collaborazione con 
l’allora nostro capogruppo Pietro Cappellini, che poi strada facen-
do ha deciso di migrare verso altri lidi.
Sembra ieri, ma ne è passata di acqua sotto i ponti, nonostante il 
paragone sia ora poco calzante a causa del mutamento climatico. 
Ne sono successi di fatti in questi cinque anni, senza dubbio più 
negativi che positivi.
L’esperienza, dal punto di vista oggettivo, è stata positiva, mi ha 
fatto capire a grandi linee il funzionamento della macchina ammi-
nistrativa, ma purtroppo anche il limite di essere all’opposizione e 
di non contare assolutamente nulla sulle scelte decise e imposte 
dalla maggioranza. Tutte le opposizioni indistintamente hanno di 
continuo lamentato la carenza di un vero confronto costruttivo su 
molti dei temi ricorrenti, con la certezza dell’epilogo già scritto e 
la consapevolezza che nessun ostacolo potesse comprometterne 
l’approvazione. Addirittura, in alcune sessioni, abbiamo dovuto 
sopportare lezioncine di morale comportamentale da parte di 
qualche assessore o consigliere di maggioranza, toccato nel vivo, 
che mal digeriva alcune sacrosante contestazioni, con quel sar-
casmo beffardo e inopportuno di chi è convinto di avere la verità 
in tasca. Più volte ci siamo sentiti dire “ma noi siamo la maggio-
ranza…” con un lampante sottinteso “voi non contate nulla, che 
volete?”.
Il fatto che mi ha maggiormente stupito in tutto l’arco della legi-
slatura sono state le votazioni a senso unico da parte dei consi-
glieri di maggioranza, senza mai una contestazione, ma neppure 
un flebile dissenso o un distinguo, su temi caldi e delicati come 
la raccolta rifiuti, la gestione del verde, l’illuminazione, la ma-
nutenzione di strade e marciapiedi o sul capitolo Unipol Arena 
- Shopville dove non ne hanno azzeccata una e ci sarebbero gli 
spunti per scrivere un libro! Mentre scrivo questo articolo, si avvi-
cina il concerto Kanye West, mi auguro che la “sfida” conclamata 
sulla stampa dal patron Sabatini non sfoci in disordini o incidenti 
e il tutto si svolga nella norma, col solito disturbo alla quiete pub-
blica e i soliti intasamenti di auto che ormai sono relegati a meri 
effetti collaterali.
Quello che però mi ha lasciato più perplesso in questa avventu-
ra sono soprattutto i giovani consiglieri di quella parte politica, 
non tanto per gli attempati come me, forse più abituati a turarsi 
il naso…
Qualche misura positiva è innegabile, come l’abbatimento delle 
rette negli asili nido per quasi tutte le fasce di reddito, la ricon-
ferma delle aliquote IMU e della TARI (e ci mancherebbe, vista la 
situazione stagnante a tutt’oggi irrisolta!), la ristrutturazione del 
ponte vecchio con fondi derivanti da una legge del governo Conte 

1. La ristrutturazione di villa Ada al parco Talon e ulteriori opere 
in divenire, tramite bandi PNRR. Lungi da me essere negativo a 
prescindere in tutto e per tutto.
Il mandato è oramai al termine e questo mio sfogo vuole sempli-
cemente informare chi non si è mai preso la briga di presenziare 
o seguire un consiglio comunale in streaming ed è convinto che la 
prossima legislatura, a grandi linee con le medesime persone nei 
punti cardine, possa risolvere i grandi problemi lasciati da quella 
in corso. Mi dispiace ma la vedo dura. Coalizione o non coalizio-
ne, se le pedine in gioco sono le stesse, non c’è partita. Non credo 
assolutamente possa verificarsi una simbiosi camaleontica con 
questi presupposti.
I temi da affrontare e risolvere sono tanti, variegati e di non facile 
soluzione, ci vorrebbe una guida sicura alla Thiago Motta in ambi-
to calcistico che sappia scegliersi la squadra giusta da mettere in 
campo per ottenere risultati apprezzabili e vincere la partita per 
tutti i casalecchiesi.
Questo in sostanza è il breve riassunto di questa legislatura, visto 
con gli occhi di un cittadino qualunque prestato alla politica, che 
però non si pente di aver partecipato e che nel suo piccolo ci ha 
speso tempo, anima e cuore.
Io non ho una ricetta da suggerire per cambiare le cose, ma au-
spico che in questi pochi mesi che mancano alle amministrative 
possa presentarsi all’orizzonte una nuova situazione che stravol-
ga positivamente le carte in tavola a vantaggio di tutta la nostra 
comunità.
Auguro buona vita a tutti e “state sereni”!

Giovanni Baglieri
Capogruppo consiliare M5S

Di un volo le due ali
Il nostro bilancio di fine mandato ci permette di 
riassumere quanto ci siamo impegnati sul nostro 
territorio per perseguire il bene comune. Nello 
specifico: abbiamo lavorato su mozioni per la 
sicurezza stradale, la raccolta differenziata e l’il-
luminazione. Un bilancio sociale di fine mandato 
può essere utile per valutare l’impatto delle nostre iniziative e 
identificare eventuali aree di miglioramento.
È significativo vedere che un’iniziativa durante il question time 
abbia portato a una variazione di bilancio per il rifacimento del 
ponte sul Reno. Dimostra come le azioni a livello comunale pos-
sano influenzare progetti cruciali per le infrastrutture anche dai 
banchi dell’opposizione.
Sottolineiamo inoltre il nostro impegno nel sollecitare l’ammini-
strazione sulla sicurezza, sia attraverso raccolte firme che facen-
doci portavoce delle preoccupazioni dei cittadini. La partecipa-
zione attiva della comunità è fondamentale per promuovere il 
benessere collettivo.
Siamo stati protagonisti nell’apportare modifiche ai regolamenti 
comunali per rendere il sistema più snello, equo e performante al 
fine di contribuire a creare basi solide per le future amministra-
zioni e una forma importante di servizio pubblico a lungo termi-
ne.
La nostra attenzione ai dettagli e alla volontà di sviscerare ogni 
tecnicismo nelle commissioni per aumentare la trasparenza si 
sono rilevati aspetti fondamentali per un efficace processo de-
cisionale.
La trasparenza è essenziale per instillare fiducia nella comunità. 
Il nostro compito non è stato altro che rendere di un volo le due 
ali, il bene comune lasciato meglio di come lo abbiamo trovato.

Pietro Cappellini
Capogruppo consiliare Fratelli d’Italia






